



## Ya hay un juicio público sobre los que se van: AMLO

● Pese a que se queda varado en aeropuerto de Huatulco, dice que no usará avión presidencial

**MISAEAL ZAVALA** Enviado  
—politica@eluniversal.com.mx

**Ixtepec, Oax.**— El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que ha habido errores del actual gobierno federal en el último año, pero ya hay un juicio público para los funcionarios que se van.

“Desde luego que se han cometido errores este año, pero no estamos en ese plan de estar nada más señalándolos. Ya lo que hicieron los que se van, bueno, ya hay un juicio público, nosotros vamos a hacer lo que nos corresponde y vamos a ver hacia adelante y a sacar a México del atraso en el que se encuentra, en esta crisis, y vamos a lograr lo que aquí se ha dicho: la cuarta transformación de la vida pública”, aseguró.

El tabasqueño presentó el Programa Nacional de Reconstrucción por los sismos, en el que plantea desti-

nar 10 mil millones de pesos a edificación de inmuebles. Fue recibido en Ixtepec con protestas por el retiro de apoyo a damnificados.

Por la noche, López Obrador quedó varado por casi cinco horas en el aeropuerto de Huatulco, debido a la suspensión de operaciones por las fuertes lluvias en la Ciudad de México. Dijo que pronto se tomará una decisión sobre el nuevo aeropuerto, pero insistió en no usar el avión presidencial y rechazó la “fantochería” de políticos prepotentes.

### TRANSICIÓN 2018

# Hay que ver hacia adelante, pide AMLO

- Ya hubo un juicio público a funcionarios por el 19-S, afirma
- Nos quieren “fildear” con los compromisos de campaña, dice

**MISAEAL ZAVALA** Enviado  
—politica@eluniversal.com.mx

**Ixtepec, Oax.**— Al presentar el Programa Nacional de Reconstrucción por los sismos, que plantea destinar 10 mil millones de pesos a construcción de inmuebles, además de recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) y seguros, Andrés Manuel López Obrador reprochó los errores del actual gobierno federal en el último año y dijo que ya hay un juicio público para los funcionarios que se van.

El tabasqueño eligió las localidades de Ixtepec y Juchitán —de las más golpeadas por los sismos de septiembre de 2017— para conmemorar un año de la tragedia. Acompañado de Alfredo Harp Helú, a quien reconoció como un filántropo con dimensión social, y del obispo de Tehuantepec, Arturo Lona Reyes, López Obrador sostuvo que verá hacia adelante para sacar al país de la crisis y el atraso en el que se encuentra.

“Desde luego que se han cometido errores este año, pero no esta-



mos en ese plan de estar nada más señalando los errores, tenemos que ver para adelante.

“Ya lo que hicieron los que se van, bueno, ya hay un juicio público, nosotros vamos a hacer lo que nos corresponde y vamos a ver hacia adelante y a sacar a México del atraso en el que se encuentra, en esta crisis, y vamos a lograr lo que aquí se ha dicho: la cuarta transformación de la vida pública”, expresó.

El presidente electo fue recibido en Ixtepec con protestas de personas a quienes les han retirado el apoyo de los damnificados de los sismos, además de que no se han restaurado las escuelas. Ante esto, en un mitin en la plaza central el tabasqueño presentó el Programa Nacional para la Reconstrucción, que en su primera etapa, en 2019, utilizará los recursos disponibles del Fonden, así como de los seguros, y se destinarán adicionalmente 10 mil millones de pesos para la reconstrucción de viviendas, instalaciones educativas y de salud, así como del patrimonio cultural.

En el plan, López Obrador plantea crear una Comisión Intersecretarial para la Reconstrucción, en la que participarán los tres niveles de gobierno y que estarán coordinados por los *superdelegados* de cada estado para vigilar las labores de reconstrucción en vivienda, salud, educación y patrimonio cultural.

Asimismo, informó que se firmarán convenios de colaboración que establezcan las acciones a realizarse y los recursos presupuestados.

Al respecto, Román Meyer Falcón, próximo titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), dijo que el gobierno federal no ha proporcionado información precisa de las familias afectadas.

En este sentido, el presidente electo, quien fue recibido en el aeropuer-

to de Ixtepec por el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, informó sus planes para el estado, al que plantea destinar 34 mil 258 millones de pesos para distintos programas.

López Obrador dijo a los maestros que derogará la reforma educativa, pero que den clases completas y no semanas de martes a jueves.

Más tarde, en Juchitán, dijo, sin dar nombres, que algunos sólo “nos están fildeando” de que no va a cumplir sus compromisos, pero “se van a quedar con las ganas”.

“Andan algunos, lo digo de manera fraterna y cariñosa, nada más nos están fildeando de que no vamos a cumplir, pero se van a quedar con las ganas porque no somos iguales”, enfatizó. ●

ESTIMACIÓN DE 2019, TAMBIÉN A LA BAJA

## OCDE reduce de 2.5 a 2.2% su previsión del PIB para el país

Silvia Rodríguez y Frida Lara/México

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) redujo sus perspectivas de crecimiento para México a 2.2 por ciento para 2018, desde el 2.5 que pronosticó en mayo, y de 2.8 a 2.5 por ciento para 2019.

Según la revisión de la OCDE, en México el PIB debería repuntar moderadamente en 2019, gracias a una mayor confianza, tras las elecciones de julio pasado, el fuerte nivel de remesas que sigue llegando al país y la depreciación del peso.

Indicó que las políticas fiscales y monetarias son relativamente estrictas, pero el acuerdo comercial entre Estados Unidos y México debe reducir la incertidumbre y respaldar la inversión privada.

Las perspectivas para el país se dan en un contexto donde el crecimiento mundial se mantendrá alrededor de 3.7 por ciento en 2018 y 2019 con riesgos que se intensifican, en un entorno de mayores restricciones al comercio y vulnerabilidades financieras que se profundizan en las economías emergentes.

El organismo internacional detalló que el aumento de las tensiones comerciales y la incerti-

dumbre sobre las políticas siguen siendo una fuente importante de riesgo para inversión global, empleos y estándares de vida.

### No alcanza metas

Durante el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, el avance económico del país no superó las metas propuestas debido a que se sobrestimó el proceso de maduración de la reforma energética, señaló Eduardo Sojo, director general del Laboratorio Nacional de Políticas Públicas del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).

En entrevista con MILENIO, destacó que con la implementación de las diferentes reformas estructurales, el actual gobierno pronosticaba un crecimiento económico anual de entre 4 y 5 por ciento. "Evidentemente la meta no se logró, puesta nuestra tasa es de 2.3 por ciento anual".

Sojo también consideró como insuficientes las acciones para combatir la informalidad laboral, ya que pese a la implementación de diferentes programas gubernamentales como "Crecamos juntos", en 2017 todas las modalidades de empleo informal sumaron 30.2 millones de personas, que representó 57 por ciento de la población ocupada. **M**